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De “valorarlo” a “insuficiente”: las dispares 
reacciones al anuncio del Presupuesto 2025 
concreso. Presidente Boric enfatizó que el erario 
fiscal del próximo año tendrá una fuerte 
inyección en seguridad. Parlamentarios 
entregan su visión sobre el mensaje. 

José Fco. Montecino Lemus 
cronicacomercurioantofagasta.cl 

1 Presidente Gabriel Bo- 

E ric empezó mencionan- 
do a Antofagasta y los 

proyectos hidrógeno verde 
queserealizanenlazonalano- 
che del domingo, cuando 
anunció el ingreso del Presu- 
puesto 2025 al Congreso. 

Uno dellos pilares del era- 
rio que más tuvo eco fue el de 
seguridad. “En 2025 aumenta- 
remos en más de$28mil millo- 
nes el presupuesto para com- 
batir el crimen organizado 
dentro de las cárceles”, dijo el 
Presidente Boric, y precisó que 
el proyecto permitirá financiar 

la Defensoría de las Víctimas de 
delitos, la Ley de Inteligencia 
Económica y el Ministerio de 
Seguridad Pública, “una vez 
que éstas sean aprobadas”. 

Además, agregó el Jefe de 
Estado, con los recursos de la 
Ley de Cumplimiento Tributa- 
rioseapoyarán “el trabajo delas 
policías en varios frentes, ten- 
dremos!1.300 carabineros adi- 
cionales en las calles, gracias a 
un conjunto de medidas finan- 
ciadas en este Presupuesto”. 

REACCIONES MIXTAS 

Los diputados regionales, en to- 
do caso, tuvieron reacciones 

frente alanuncio. Desde 
eloficialismo, ladiputada Cata- 

  

“Se requiere una fuerteinversión salud” 

“El presupuesto 2025 de- 
be tener un fuerte énfa- 
sis en seguridad para fi- 
nanciar mejoras en Cara- 
bineros, PDI y Gendar- 
mería, tanto en equipa- 
miento como en salarios. 
Además, serequiere una 
fuerteinversión en salud 
para la reducción de lis- 
tas de espera, que tanto 
sufrimiento causan a las 
familias. Y por ciertouna 
importante inyección de 
recursos para progra- 
mas de retención esco- 
lar, y ampliar la capaci- 
dad de aumentar las ma- 

  

Jaime Araya 
Diputado (ind. -PPD) 

trículas. Al mismo tiem- 
po, debe preocuparse de 
dictar normas que pro- 
muevan la inversión pri- 
vada y el crecimiento”. 

lina Pérez valoró el mensaje y 
subrayó que “el Presidente Bo- 
ric presentó un presupuesto 
que pone los recursos donde 
están las urgencias de lagente”. 

“Considero que el enfoque 
debe estar en seguridad. Hoy 
día es la mayor preocupación 
delos nortinos”, dijo el parla- 
mentario Sebastián Videla (ind. 

-P. Liberal). Mientras, su par 
Jaime Araya (ind. - PPD) coinci- 

dióeneste puntoy declaró que 
se requiere inyección en salud 
y educación. 

Desde la otra vereda, el di- 
putado José Miguel Castro (RN) 
afirmóque““es un presupuesto 
que creo que no va con los 
tiempos que estamos viviendo 
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BORIC ANUNCIÓ EL PRESUPUESTO 2025 EN CADENA NACIONAL. 

entérminos de economía”. 
Entanto, la diputada Yova- 

na Ahumada (ind.) comentó 

“Paralaregión es insuficiente” 

“El anuncio del Presu- 
puesto 2025 por parte 
del Presidente Boric re- 
fleja un aumento del 
2,7%, pero para la región 
es completamente insu- 
ficiente. No podemos es- 
perar al próximoaño pa- 
raempezar a solucionar 
los problemas que esta- 
mos enfrentando en 
cuanto a seguridad. La 
violencia, el crimen orga- 
nizado y la inseguridad 
son una realidad diaria 
en nuestra región, yaun- 
que se anuncie un incre- 
mento en los recursos, 

“Ponelos recursos donde están las urgencias” 

“El Presidente Boric 
presentó un presupues- 
to que pone los recur- 
sos donde están las ur- 
gencias de la gente. Va- 
loro los nuevos recur- 
sos para el fortaleci- 
miento del control mi- 
gratorio, los 1.300 nue- 
vos carabineros en calle 
olos recursos para com- 
batir el crimen organi- 
zado en las cárceles. 
Igualmente, crecen un 

Catalina Pérez 
Diputada (FA) 

68% los recursos de la es- 
trategia para reducir las 

listas de espera, ele- 
mento central para 
nuestra región. Asimis- 
mo, me parece impor- 
tantísimo el anuncio 
de fortalecer la inver- 
sión pública y privada, 
donde el Instituto Na- 
cional del Litio en An- 
tofagasta debe ser una 
prioridad. Espero una 
buena gestión local de 
la ejecución de estos 
recursos”. 

  

Yovana Ahumada 

(ind) 

dudo que sea suficiente 
para revertir el nivel de 
abandono que sentimos 
aquíenelnorte. Me preo- 
cupa cuánto deeste pre- 
supuesto llegará efecti- 
vamente a Antofagasta”. 

que el anuncio en seguridad 
“para la región es completa- 
mente insuficiente”. CS 

Boric visitará región 
para encabezar 
actividades en 
Cuatro comunas 

eE Presidente Gabriel Boricvi- 
sitaráestasemanala región pa- 
raparticiparen distintas activi- 
dades las que se desarrollarán 
entre el miércoles y el jueves. 

La agenda de actividades 
del mandatario parteestemiér- 
coles en Antofagasta, donde 
asistirá a la instalación dela pri- 

mera piedra delasobrasaluvio- 
nales Quebrada Bonilla. En la 
tarde, se trasladará hasta Meji- 
llones para participar en la 
inauguración de las obras del 
museo. Posteriormente, enca- 

bezará un gabinete. 
Mientras queel jueves esta- 

rán Tocopilla, donde visitará 
la desaladora de esta comuna. 
Por la tarde, setrasladará has- 
ta Calama para participar en la 
firma de convenio de colabora- 
ción parala sede dela UA. 03 

“El enfoque debe estar en la seguridad” 

“Considero que el enfo- 
que debe estar en seguri- 
dad. Hoy día es la mayor 
preocupación delos nor- 
tinos. También lo que pa- 
sacon el robo de vehícu- 
los, quesigue preocupan- 
do. Por lo mismo, necesi- 
tamos pórticos conlectu- 
ra patente, más cámaras, 
más contingentes de tec- 
nología para poder abor- 
darelcrimenorganizado. 
Creo que el foco está en 
eso. También hay otroste- 
mas importantes, como 
salud. Lo que pasa en el 
hospital de Antofagasta y 

  

Sebastián Videla 

(ind.-P.Liberal) 

en lasalud primaria, tam- 
bién es importante rele- 
var en este presupuesto. 
Pero primero es la seguri- 
dad, porqueesoeslo prin- 
cipal para tener un país 
más tranquilo”. 

“Creo que no va con los tiempos queestamos viviendo” 

“El Consejo Autónomo 
Fiscal fue claro, y en ese 
sentido no se van a 
cumplir las metas, al pa- 
recer, que el Presidente 
ha propuesto. Por lo 
tanto, todas las prome- 
sas que se hacen se van 
a terminar cumpliendo 
en base a deudas, si es 
quesecumplen. La ver- 
dad es que es un presu- 
puesto que creo que no 
va con los tiempos que 

  

Diputado (RN) 

estamos viviendo en tér- 
minos de economía. Se 
sustenta en el posible cre- 

cimiento dado en las 
nuevas inversiones y 

hemos visto cómo es- 
tas inversiones se em- 
piezan a ir del país. A 
nivel regional, se le de- 
bería dar mayor fuerza 
a los beneficios para 
carabineros, para po- 
der hacer atractiva la 
llegada de carabineros 
a nuestra zona de An- 
tofagasta y los lugares 
másalejados”.
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